

Monde

Au Portugal, un centre de soins pour les blessés ukrainiens *P. 8*

● au fil de l'été...

- De la démocratie en Amérique/Michael Sandel *P. 18-19*
- Les monarchies européennes/La Suède *P. 20-21*
- Majnûn et Laylâ, les Roméo et Juliette du désert *P. 22*

éditorial

Anne Ponce

JO-4

Nous voici à moins d'une semaine du début des Jeux. Beaucoup de délégations sont déjà arrivées dans le village olympique et une flamboyante cérémonie d'ouverture sur la Seine s'annonce pour vendredi. Très vite, les sportifs et les images de leurs exploits monopoliseront toute notre attention.

Avant le début des épreuves, il est donc encore temps de saluer toutes celles et tous ceux qui ont rendu possible ce rendez-vous. Depuis sept ans, dès l'attribution officielle, en 2017, de l'événement à la capitale française, c'est une énorme machine qui s'est mise au travail. Tandis que la devise « Plus vite, plus haut, plus fort » va guider les champions, une autre promesse a servi d'aiguillon : « Plus écologiques, plus solidaires, plus sociaux. » Il y a évidemment là une part de communication et d'affichage. Mais les efforts des organisateurs ont été réels et ils méritent d'être salués. Les entreprises de l'économie sociale et solidaire, porteuses de solutions durables et innovantes, ont ainsi remporté un nombre significatif d'appels d'offres. On en voit le résultat dans des domaines comme la gestion des déchets, l'utilisation de matériaux recyclés pour les équipements et la signalétique ou l'emploi de machines reconditionnées. Au total, des centaines d'entreprises locales ou sociales et solidaires ont décroché des marchés : une belle reconnaissance et un coup d'accélérateur à leur développement. Pour la première fois aussi, les syndicats ont été associés à la préparation de l'événement. Les accidents du travail ont été quatre fois moins nombreux que la moyenne nationale, des dizaines de travailleurs sans papiers ont été régularisés, et une politique volontariste d'insertion a été mise en place. Si le déroulé des Jeux tient ses promesses, cela méritera aussi une belle médaille.

Des Jeux plus écologiques et plus sociaux



Les organisateurs ont promis des Jeux plus durables et plus solidaires. Plus de 500 entreprises de l'économie sociale et solidaire ont travaillé pour l'événement

P. 2-3

Dans les ateliers de l'entreprise de textile solidaire Fil rouge, à Marseille (Bouches-du-Rhône). Roxane Montaron/Les Canaux

bayard

Annexes légales p. 10

Depuis 1883 – ISSN 0242-6056. – Imprimé en France : 2,90 € ; DOM : 3,80 €
Belgique : 3,10 € ; Luxembourg : 3,10 € ; Italie (Rome) : 3,80 € ; Maroc : 3,90 MAD

M 00140 - 722 - F - 2,90 €

